

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 81 (1993)

Heft: 6-7

Artikel: Femmes et emploi : quelques chiffres

Autor: pbs

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-280330>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Femmes et emploi

Quelques chiffres

(pbs) – Quelques chiffres résultant du recensement de 1990 et récemment publiés, intéressent spécialement les femmes.

La population active a passé de 1980 à 1990 de 3 091 694 à 3 621 716 personnes, soit de 48,6% à 52,7% du nombre des habitants. Cette augmentation est en particulier due aux femmes, et plus particulièrement encore aux étrangères. La proportion des femmes exerçant une activité rémunérée a passé de 49,4% à 58,2%. Mais il faut relever que le nombre des femmes travaillant à temps partiel a passé de 35,1% à 44,7%, alors que pour les hommes il a passé de 4,8% à 5,2%. L'existence de la Suisse est toujours marquée – contrairement à ce qui se passe ailleurs, l'Allemagne exceptée – par la répartition traditionnelle entre ses deux rôles: famille et travail rémunéré. C'est ce dont témoigne la courbe de la participation des femmes à la vie dite active: elle culmine à 22 ans avec 81,8% (de même chez les hommes), diminue à 54,7% à 32 ans (98%

chez les hommes), remonte à 64,8% après 46 ans; à noter que 20% des Suisse n'exercent jamais une activité rémunérée.

Une récente analyse* d'une fonctionnaire de l'Office de recherches conjoncturelles de l'Ecole polytechnique fédérale de Zurich a relevé que les chômeuses ne constituent plus une masse de manœuvre sur le marché de l'emploi, comme cela avait été le cas lors de la crise du pétrole en 1975; en effet, elles refusent de se laisser renvoyer à leurs fourneaux.

* PD Peter Stadler, *Neue Zürcher Zeitung*, 15-16 mai 1993.

Femmes catholiques

78^e assemblée générale

(c) – Le rapport d'activité de 1992 a paru en prélude à la 78e Assemblée générale de la Ligue suisse de femmes catholiques SKF des 11-12 mai 1993 à Schaffhouse. Les points forts sont dans l'air du temps: Femmes et Europe, les diagnostics prénataux, la révision du droit du divorce et les différentes formes de famille d'aujourd'hui,

sans oublier la détresse des femmes en Roumanie (élaboration d'un programme de coopération) et d'ex-Yougoslavie (interpellation auprès du Conseil fédéral pour qu'il adopte une politique d'accueil plus généreuse).

Une pierre angulaire dans l'histoire du SKF est la fusion décidée en 1992 de la Ligue suisse de femmes catholiques SKF et des Associations suisses de femmes et de mères FMG, comme le souligne Rösy Blöchliger, présidente centrale, dans son rapport d'activité.

Femmes protestantes

La sécurité à quel prix?

(c) – «Nous sommes sur la terre pour établir un peu plus de paix. Même les petits pas faits par chacun-e d'entre nous sont importants». Tels étaient les propos tenus par Brigitte Polonovski Vauclair, membre du PDC de Genève, à la table ronde sur la politique de sécurité organisée par la Fédération suisse des femmes protestantes à l'occasion de sa 46e Assemblée des déléguées à Coire. Pour toutes les participantes à la table

ronde, animée par Stella Jegher du Bureau féminin du Service chrétien pour la paix, la politique de sécurité a pour tâche essentielle de prévenir et de pallier les effets de la guerre et des catastrophes. Pour ce faire, il faut créer des structures économiques plus justes, aider au développement, être solidaire avec les pauvres et les défavorisés, développer de bonnes relations avec les voisins. Pour Maria Weber, maîtresse de maison et membre du Service féminin de l'armée, et Reto Plouda, chef de l'Etat-major civil cantonal des Grisons, une politique de sécurité crédible postule nécessairement l'existence de l'armée, car il y aura toujours des guerres.

Lors de l'assemblée statutaire, les déléguées ont élu cinq nouvelles membres au comité central. La Frauengruppe de la Friedenskirche de Berne a été admise comme organisation membre de la FSFP. L'assemblée a décidé le lancement en août de la pétition «Arrêtez la violence». En raison des difficultés financières de la FSFP, une assemblée des déléguées extraordinaires se tiendra en automne. Elle statuera sur l'avenir de la FSFP.

Aux Eaux-Vives,
avenue de Frontenex 34
l'agence de la Banque hypothécaire
du canton de Genève, votre banque cantonale,
est ouverte également le samedi matin.
Madame Maria Trunz,
chef de notre agence et ses collaboratrices
seront heureuses de vous accueillir.

BCC 